

NUEVOS RETOS PARA LA NORMALIZACIÓN

Presidentes y Secretarios de Comités Técnicos de Normalización de AENOR se dieron cita en una Jornada de Trabajo. Un encuentro anual en el que se estrechan lazos de colaboración entre los representantes de los diferentes Comités en el que se intercambiaron opiniones sobre las actividades desarrolladas, las metodologías de trabajo y la repercusión de esta labor en la industria y en la Sociedad.

La apertura corrió a cargo de **Manuel López Cachero**, Presidente, quien destacó el trabajo de los más de 7.000 técnicos que trabajan en más de 180 Comités de normalización. Entre todos ellos no sólo han conseguido la elaboración de más de 25.000 normas UNE que contiene el catálogo de AENOR y que lo sitúan entre los más importantes de Europa, sino que, además, tras 20 años de trayectoria de la Asociación, han logrado situar a AENOR en todos los Órganos de normalización europeos e internacionales, donde también se han asumido responsabilidades de coordinación.

De todos los documentos elaborados por los Comités, el Presidente destacó los que tienen especial repercusión social como las normas que están enfocadas a la seguridad infantil o a las personas con necesidades especiales (discapacitados o personas mayores) y, en general, todas las especificaciones dirigidas al sector servicios. En este sentido, puso énfasis en la gran importancia del trabajo desarrollado por los Comités dedicados a la normalización en uno de los principales motores de la economía española como es el sector del Turismo.

Una mirada al futuro

Se puso de manifiesto la importancia de la introducción de las nuevas tecnologías en el método de trabajo de los Comités de normalización, una necesidad detectada hace tiempo y que ha sido solucionada con la llegada de los *e-comités*. El Subdirector General, **Avelino Brito**, los en-

tiende como una herramienta de trabajo y los define como un sistema informático diseñado de forma específica para la gestión de la documentación de los Comités técnicos de normalización.

Según destacó, *e-comités* agiliza el acceso a información internacional, permite la realización de notificaciones automáticas y mejora la comunicación. Además, gracias a *e-comités* los secretarios pueden acceder de manera inmediata a toda la documentación electrónica reduciendo así los costes derivados de los envíos de información. Esta herramienta permite optimizar el tiempo real de trabajo gracias a la metodología de intercambio de la documentación *on line*.

Nuevo Reglamento

La presentación del nuevo reglamento de los Comités técnicos de normalización fue uno de los aspectos más importantes abordados.

Gonzalo Sotorrío, Director de la División de Normalización, hizo un recorrido por las novedades más relevantes que introduce este nuevo reglamento. Uno de los principales puntos incluidos es *el Compromiso de confidencialidad*. Se trata de la obligación, por parte de todos los vocales, de proteger la información y los documentos de trabajo que se manejan en los Comités. Recalcó también la importancia de mantener una buena coordinación entre todos los Comités para facilitar los trabajos de carácter horizontal y que incluyan distintos campos de actividad.

Normas sin fronteras

Con la ponencia *Internacionalización de la normalización*, **Javier García**, Jefe del Servicio ISO/CEN de la División de Normalización, hizo un repaso del panorama actual de la normalización internacional destacando las 103 Secretarías de Comités técnicos internacionales asumidas por AENOR y la relevancia global de las normas internacionales. Este concepto permite eliminar barreras técnicas al comercio

a través de la *Norma Globalmente Relevante*, esto es, sin que los requisitos de ningún país tengan preferencia frente a los de otras regiones.

Concluyó subrayando la importancia de la asunción por parte de AENOR de Secretarías de Comités internacionales.

Francisco Verdera, Director de la División de Relaciones Internacionales y Cooperación, participó con la ponencia *Las actividades de cooperación de asistencia técnica internacional como herramienta para promover las normas UNE en otros países*. Destacó la labor llevada a cabo por los expertos de los Comités técnicos de normalización en las actividades de cooperación internacional. En este sentido, señaló que estas actividades de cooperación interpretan la misión de AENOR para promover modelos en terceros países que faciliten los intercambios comerciales, la integración regional y faciliten el acceso de los consumidores a productos y servicios.

Certificación de sistemas, normalización y certificación de productos, metrología prácticas de laboratorio, acreditación, legislación e infraestructura de la calidad son las principales áreas en las que AENOR está desarrollando este tipo de actividades, preferentemente en regiones de Centroamérica, México, Europa del Este o sudeste asiático.

Tras las diferentes intervenciones tuvo lugar una mesa redonda moderada por **Gonzalo Sotorrío**.

Ramón Naz, Director General, clausuró la Jornada agradeciendo la dedicación y el esfuerzo no retribuido que realizan todas las partes interesadas en la elaboración de normas y destacó la necesidad de incrementar la participación de las pyme en este proceso. Recordó que la actividad de normalización no sólo no genera ingresos sino que conlleva unos costes elevados. ■